

## CULTURA Y ERUDICIÓN

POR

J. VICENS VIVES

## La "Deputació del General de Catalunya".

Nadie puede negar que el Dr. Ignacio Rubio, ~~y la amabilidad~~, que ~~detesta el congo~~, archivero general de la Diputación de Barcelona, auna la más viva simpatía a la más acabada caballerosidad. En la antítesis acabada ~~perdida~~, ~~consiste~~ de ese tipo del tipo de funcionario público que ha creado la imaginación popular, a vista de una fructuosa experiencia de ventanillas y expedientes. Se dirige por obsequio ~~que~~ a quienes ~~acostumbran~~ requieren sus servicios, y a los amigos nos mima con una desbordante amabilidad, que le es gratamente correspondida. Ha sabido plegarse a las amargas ruedas apagadoras de unas relaciones sociales cada vez menos matizadas, y a pesar de que ni le sobran las horas de asunto ni los quebraduras de colega, se mantiene impávido ante los inesperados comellos de esta caótica Edad, poniendo buena cara al mal tiempo y hallando <sup>contrarrestar,</sup> siempre el gesto preciso para ~~desorientar~~, con aires de señor, la intemperancia <sup>de los mediocres</sup> ~~mediocres~~ ~~de mal gusto~~ o la petulancia ~~de los engreídos.~~

Esta predisposición innata a lo hermoso <sup>bello y a lo aristocrático</sup> y a lo siniestro ha quedado plasmada, por venturoso azar ~~biográficas~~, editorial, en el extraordinario

Barcelona, 17 de septiembre de 1950

Sr. D. Felipe Ruiz Martín  
PALENCIA

Mi querido amigo: Recibo tu carta del 11 del actual, cuyo contenido me ha sido gratísimo. Celebro que te haya gustado el libro y espero que hagas en él las indicaciones oportunas para una próxima edición, tanto en corrección de faltas tipográficas como en la indicación de posibles nuevos mapitas o grabados. ~~Un~~ En líneas generales, y este es un consejo recibido del público, yo alargaría un poco más la cosa americana, cercenando lo menos interesante de la política europea.

Por las ventas y por los elogiosos comentarios que he recogido, estoy seguro de que tu libro se impondrá. Y ello me dará razón como prologuista imparcial y como buen amigo tuyo.

Lo de París fué algo cómico. Allí dimos el pecho, bregando como desesperados, Lacarra y yo, secundados por el P. Pérez de Urbel y La Torre. Los demás nevagaron a la bolina, cuando no en los estanques de Versalles. Mi impresión, casi sincera, figura en el "Destino" de esta semana.

Te abraza tu buen amigo,